

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

## **PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES**

### **PRI**

#### **REVIVE PRI COMITÉS DELEGACIONALES**

Por Redacción

El presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez, anunció que en abril se abrirá la elección de Comités Delegacionales en los 18 municipios. “Yo creo que los Comités delegacionales son de muchísima importancia para la gente en las colonias y localidades para que tengan un mecanismo de gestión ante las autoridades”, señaló. Juan José Ruiz aseguró que ante un “gobierno mediocre” en el municipio de Querétaro, que a más de un año de gobierno no presenta resultados, los Comités delegacionales serán un gran instrumento para toda la ciudadanía y garantes de la aplicación de recursos, para vigilar que se cumpla el Plan Municipal de Desarrollo en las 18 demarcaciones del Estado. (DQ 1)

#### **ENEMIGOS DEL PRI ESTÁN AFUERA: RENÁN CLEOMINIO**

Por: Fernando Venegas Ramírez

“¡Los que verdaderamente quieren al PRI de Querétaro están aquí!”, fue la sentencia con la que el delegado del CEN del tricolor, Renán Cleominio Zoreda Novelo, abrió el micrófono durante la instalación del Consejo Municipal del Partido Revolucionario Institucional. Y lo dijo en clara alusión a lo que entre dientes comentaban los 231 consejeros que acudieron al llamado: La ausencia del excandidato a la gubernatura en el proceso anterior, Roberto Loyola Vera, y el coordinador general de los diputados en los estados, Mauricio Ortiz Proal. Tampoco estuvo Jesús Rodríguez Hernández ni su pupilo, Erick Osornio, quien había levantado la mano para encabezar el Comité Municipal del PRI. (PA 1)

#### **SE DESLINDA PRIÍSTA; SÓLO FUNGÍA COMO ABOGADO**

Por Alma Córdova

El priísta Juan Manuel López aseguró que su presencia durante la detención de 5 personas que fueron acusadas de haber realizado un fraude, en la colonia El Pedregoso, fue por motivos profesionales en razón de que acudió en su carácter de abogado y no como militante del tricolor. (...) condenó que Guillermo Vega, Presidente Municipal de SJR, haya utilizado redes sociales para hacer una acusación directa de una situación aún no probada como un delito. (AM 8)

### **PRD**

#### **QUE “EL GAVILÁN” QUIERE SER LÍDER ESTATAL DEL PRD**

Por Zulema López

Gabriel Olvera Gutiérrez “El Gavilán”, anunció su deseo de competir por la dirigencia estatal del PRD, que habrá de renovarse a mediados de año. Dentro del mitin civil organizado por el perredista René Bejarano en La Cañada, anunció su interés por contender por el cargo y sostuvo que se realizan trabajos para incrementar las estructuras del partido a través de la afiliación. “Hago de su conocimiento mi legítimo interés para participar en el próximo proceso de renovación de los cuadros políticos de nuestro partido en el estado, buscando la presidencia de nuestro comité estatal, ya que considero que desde esta posición contribuiremos a la unidad, buscando prepararnos para las fundamentales elecciones constitucionales del 2018”. Al tiempo criticó el gobierno de la alternancia generado por el Partido Acción Nacional, así como la pérdida de “decenas de miles de vidas en la absurda, desorganizada y estéril lucha contra el narcotráfico”. (DQ 14)

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

## **PRD/PT/MORENA**

### **R. BEJARANO PROMUEVA BAJAR COSTO DE GASOLINAS**

En su visita a Querétaro, el presidente de la Asociación Civil de Movimiento Nacional por la Esperanza, René Bejarano anunció la recolección de firmas que está realizando la organización que encabeza para que el Gobierno federal dé marcha atrás en el tema del aumento al costo de la gasolina y se frene el incremento que habrá en próximos meses. (AM p6, DQ p14, N p6, ADN)

## **MORENA**

### **REPUDIA MORENA ATAQUE DEL GOBERNADOR AL RECTOR**

Al repudiar las declaraciones Carlos Peñafiel, Morena, dijo que a su partido tampoco le cuadran las cifras (...) las consideramos doblemente desafortunadas en estos tiempos en que la sociedad mexicana se encuentra tan agredida en forma económica, política e internacionalmente. (...) Con todo, el líder de Morena reconoció la voluntad de Francisco Domínguez Servién de apoyar económicamente a la Máxima Casa de Estudios, exhortándolo a honrar su palabra, otorgándole a nuestra Alma Máter el incremento de 17% ofrecido y no solo del 4.4%, que es el que en Morena vemos realmente. (PA.com)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: CONSTITUCIÓN EN EL OLVIDO**

Por Patricia López Núñez

Diputados locales del grupo legislativo del PRI y de Nueva Alianza propusieron que la Carta Magna se considere como uno más de los símbolos patrios y que en cada acto cívico, deportivo, cultural, oficial o escolar, en el que se entone el Himno Nacional, se lea también un artículo de la Constitución. (DQ principal)

### **N: APOYO MUTUO: FD**

Por Noticias

El gobernador Francisco Domínguez Servién refrendó el compromiso de su administración para fortalecer la relación con EU, a través de la cooperación y el mutuo entendimiento, en reunión con directivos y representantes de empresas estadounidenses instaladas en la entidad. (N principal)

### **AM: QRO. LIDERA RECAUDACIÓN EN LA ADUANA**

Por Guillermo Contreras

La Aduana Interior de Querétaro, durante 2016, tuvo un crecimiento recaudatorio de 43%, esto posicionó a la región que atiende la infraestructura en el 1er. lugar nacional, toda vez que el promedio de crecimiento recaudatorio fue de 16%, informó Alejandro Herrmann, administrador de la Aduana Interior. (AM principal)

### **CQ: BUSCAN ACOTAR INICIATIVAS "PATITO"**

Por Irán Hernández

Propone el diputado panista, Antonio Zapata, evaluar iniciativas de ley de los legisladores queretanos, con el objetivo de que exista calidad en el trabajo y evitar propuestas sin impacto social, por lo cual anunció un proyecto en la materia. (CQ principal)

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

## **PA: SEGUNDO ATENTADO EN PEÑA COLORADA**

Por Sergio A. Venegas Alarcón

Al denunciar un segundo atentado de terrorismo ambiental en Peña Colorada, la ecologista América Vizcaíno pidió a la Profepa, Sedesu y Procuraduría Ambiental aplicar todo el peso de la ley. Advirtió que el desmonte de la semana pasada es en terrenos colindantes con las vialidades y están tan cerca del polígono definido como Peña Colorada, que en un descuido y la destruyen. Las ambientalistas ya se reunieron con el secretario de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete Tercero, y con el nuevo procurador ambiental, Alejandro Delgado Oscoy, para dar seguimiento a las denuncias. A propósito del nombramiento de Delgado Oscoy, comentó América Vizcaíno que le parece que “hará un buen papel, y no dejaremos de dar continuidad al quehacer de nuestros funcionarios ambientales; mantendremos una estrecha relación con él”. (PA principal)

## **EUQ: 28% DE QUERETANOS VIVEN CON MENOS DE 2 SALARIOS**

Por Maritza Navarro

En el estado, 216 mil 946 trabajadores (y sus familias) deben sobrevivir con menos de dos salarios mínimos. En 2016 esto se tradujo en ingresos menores a 146.08 pesos por día y en 2017 subió a 160.08 pesos. (EUQ principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **DESCARTAN RECORTE A DIETA DE DIPUTADOS**

Por Patricia López Núñez

El presidente de la Mesa directiva de la LVIII Legislatura local, diputado Gerardo Ángeles Herrera, descartó disminuir el monto de la dieta que reciben los diputados, de alrededor de 47 mil pesos mensuales, porque hay diferentes medidas de austeridad que ya se tomaron para reducir el impacto económico del Poder legislativo. Ante la propuesta de la diputada local Herlinda Vázquez Munguía de reducir en 50 por ciento los salarios del gobernador, secretarios de gobierno, presidentes municipales, regidores, diputados y magistrados, Ángeles Herrera descartó la posibilidad de hacer esa modificación de manera inmediata. Subrayó que por el momento “el sueldo que tiene el diputado se va a quedar como está” y lo que sí se hará es trabajar en un tabulador que genere una regulación general sobre los ingresos de todos los servidores públicos. “Es un trabajo integral, por el momento no es un tema el asunto del sueldo de los diputados, que ya fue reducido en una ocasión”, agregó, en referencia a que al inicio de la actual legislatura se encontraron con que los anteriores diputados aumentaron la dieta de 47 mil a más de 80 mil pesos y se tuvo que reducir el monto. (DQ 1)

### **EL JUEVES, DEVELACIÓN PLACA CONMEMORATIVA DE LA CONSTITUCIÓN**

El diputado Gerardo Ángeles informó que el próximo jueves 2 de febrero en Sesión Plenaria se develará una placa con motivo del Centenario de la promulgación de la Constitución y se presentará un video de los trabajos que ha realizado la Legislatura. (N 2)

### **BUSCAN HACER DE LA CONSTITUCIÓN UN SÍMBOLO PATRIO**

Lo anterior mediante iniciativa de los diputados locales del PRI y Nueva Alianza, a fin de que la propuesta se turne al Congreso de la Unión, debido a que el 63% de la población desconoce la fecha en la que fue promulgada, dijo el legislador Mauricio Ortiz. (CQ p3, N 1, AM p7)

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

## **LISTA LA PRIMERA LEY ESTATAL DE VIVIENDA**

Patricia López Núñez

Se creará una estrategia de contención estatal para que no existan afectaciones en temas como el desarrollo social y los apoyos de vivienda, mediante diferentes ahorros y medidas de austeridad, pero sobre todo con la primera Ley Estatal de Vivienda, anunció el presidente de la Comisión de Desarrollo Social y Vivienda de la Legislatura Local, diputado Juan Luis Íñiguez Hernández. Aseguró que diferentes instancias de gobierno del estado trabajan ya en un análisis para impulsar una estrategia de contención desde la administración estatal para blindar los apoyos de vivienda y al desarrollo social. El diputado del Partido Acción Nacional (PAN) adelantó que la Legislatura Local apoyará con la definición de una ley de vivienda que pretende regular la construcción de casas para quienes la necesitan. (DQ 7)

## **HABRÁ EN FEBRERO LEY DE SALUD MENTAL**

Así lo aseguró el diputado, Juan Luis Íñiguez, que contará con la creación de una línea telefónica para atender problemáticas como el suicidio (...) No se trata de atender solo una cuestión física, hay cerca de 200 mil queretanos, de acuerdo a estadísticas del Cesam, que tienen algún tipo de trastorno, lo que queremos es fortalecer los protocolos que deban implementarse en las escuelas a efecto de detectar a tiempo posibles trastornos en nuestros jóvenes. (CQ p4, EUQ p3)

## **PIDE IMPULSAR INICIATIVAS A FAVOR DE LA UNIÓN**

Por Normas Ayala

Fue el exhorto que el obispo Faustino Armendáriz hizo a los legisladores locales, haciendo referencia a la iniciativa de reforma al Código Civil del estado, promovida por los diputados panistas Juan Luis Íñiguez y Eric Salas, la cual plantea que las parejas que sean mayores de edad y no tengan hijos de por medio puedan divorciarse en un promedio de 15 días. (AM 6)

## **PROMUEVEN COMITÉS DE VIGILANCIA CIUDADANOS**

Por Martha Romero

El diputado local Roberto Cabrera Valencia informó que se promoverá la creación de comités de vigilancia para el noveno distrito de San Juan del Río, con el objetivo de que los ciudadanos se organicen y emprendan estrategias de autoprotección ante la delincuencia. (EUQ 7)

## **BRAULIO SUGIERE POLÍTICA DE VISAS PARA ESTADOUNIDENSES**

El diputado federal dio a conocer que lo planteará en la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del PRI que inicia este lunes 30 de enero 2017, esto si insiste el presidente Trump con el tema del muro para desproveer y deportar a los migrantes mexicanos. (DQ p3, CQ 1, N p6, EUQ p3)

## **PODER EJECUTIVO**

### **CONFIANZA DE FIRMAS ESTADOUNIDENSES**

El gobernador Francisco Domínguez Servién agradeció la confianza a directivos de empresas norteamericanas instaladas en la entidad y refrendó el compromiso de su administración para fortalecer la relación con EEUU, a través de la cooperación y el mutuo entendimiento. Aseguró que la confianza entre Querétaro y EEUU tiene bases históricas, culturales y estratégicas, pues hoy la entidad ofrece ventajas competitivas como conectividad terrestre y aérea y recurso humano altamente calificado; además de aspectos como paz laboral, orden, respeto a la ley, paz

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

social y calidad de vida. (...) En tanto, Marco Antonio Del Prete, Secretario de SEDESU, explicó que de las mil 500 empresas que existen en el estado, 590 son de EEUU, lo que lo convierte en el primer socio comercial de la entidad. (...) A nombre de los empresarios presentes, hablaron Roberto Fraga directivo de Kellog's; Federico Sotelo, director general de CNH de México; y José García Torres, presidente de United States-México Chamber of Commerce, quienes reconocieron el impulso del gobierno estatal y expresaron su disposición para abrir oportunidades de desarrollo en ambos países, trabajando en conjunto con la sociedad. (DQ p2, EUQ p2, PI, AM p6, CI, CQ 1, EF)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

### IMPULSA IQM A DENUNCIAR A FUNCIONARIOS

Por Paulina Rosales

El año pasado, dos organizaciones de la sociedad civil reportaron ante el Instituto Queretano de la Mujer a dos funcionarios por tratar de disuadir a mujeres víctimas de violencia de presentar la denuncia correspondiente, informó Daniela Correa Ruiz, directora de dicha institución. (EUQ 8)

### SE IRÍA A LA QUIEBRA LA UAQ SI CUMPLE CON PLIEGO PETITORIO

Lo anterior presentado por Saúl García, Secretario General del SUPAUAQ, con el que emplazó a huelga a la UAQ, aseveró el abogado Óscar Guerra, quien se reunió con el 75% de los delegados que conforman el Consejo Consultivo del SUPAUAQ, para instalar la mesa de negociación referente a la revisión contractual y salarial, en apego a la solicitud emitida por el Consejo Universitario. (DQ p4-R, ESM p4-B)

### ANALIZAN PONER SANCIONES POR PUBLICIDAD SIN PERMISO

Por De acuerdo con el Secretario de Movilidad del municipio de Querétaro, Mauricio Cobo Urquiza, en el nuevo reglamento de imagen urbana, se podrían considerar sanciones para las empresas de espectáculos que coloquen publicidad sin permiso en los espacios municipales. (AM 4)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

DE GIRA POR EL OTRO QUERÉTARO. Como ya se ha hecho costumbre, el gobernador Francisco Domínguez Servién inicia una gira de dos días por municipios de la Sierra Gorda. Nos comentan que a petición expresa, por primera ocasión el transporte que se pone a disposición de los reporteros de la fuente para transportarlos a ese lugar saldrá el mismo día que inician las actividades del mandatario. Inclusive, nos dicen, la Oficina de Atención a Medios del gobierno del estado canceló el hospedaje que ya se había reservado para ayer domingo. Nuestros colegas comunicadores, por consenso, partieron hoy lunes a las 5 de la mañana con rumbo a la zona serrana. EN MARCHA, LOS PREPARATIVOS PARA EL CENTENARIO. Los preparativos por el Centenario de la Constitución se empezarán a observar con mayor detalle y claridad en la presente semana, pues la logística empleada por los organizadores entra en la fase más fina, todo con la intención de que Querétaro, como en otros momentos de la historia, sea nuevamente un punto de encuentro nacional. Nos informan que en el marco de estas actividades cívicas, hoy después de las 9 am estará arribando a la capital del estado un contingente de la Fuerza Aérea, compuesto por 10 vehículos que transportan dos helicópteros y tres aviones, provenientes de la Base de Santa Lucía, en el Estado de México. Se espera que a las 8:30 horas estén en Palmillas. ¿UN "GAVILÁN" EN EL FUTURO PERREDISTA? Nos cuentan que Gabriel Olvera Gutiérrez, El Gavilán, coordinador en el estado de Querétaro del Movimiento Nacional

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

por la Esperanza y secretario general del PRD, se destapó para participar en las elecciones por la presidencia del comité estatal de este instituto político, que actualmente encabeza Adolfo Camacho Esquivel, quien en corto, nos aseguran, constantemente menciona entre sus simpatizantes que ya tiene su Gavilán para lo releven en el cargo. (EUQ 2)

## CAUSA Y EFECTO

Por Jaime Robledo

Romy Rojas, Secretaria de Obras Públicas y Desarrollo Urbano de Gobierno del Estado (SDUOP), no ha sido vista en recorridos de obra, hasta esta semana dicen que la vieron, pero todavía no sale a hacer alguna declaración sobre la Obra Conexión Río, la cual no queda todavía y siguen parchándola. Así es esto, para que asomarse si no tiene nada que decir y del Paseo del Estudiante, mejor ni hablamos, pues sigue sin terminarse. El municipio de la capital trae pendiente lo del amparo ganado de los comerciantes ambulantes de la Alameda Hidalgo, quienes seguramente intentarán regresar una vez que termine la remodelación que está en proceso, así habrá que ver qué pasa con el proceso legal y con los tiempos de construcción. Por ahora es una ventaja el retraso en la terminación de la obra. (EUQ 6)

## ASTERISCOS

UAQ. El tema de la UAQ está elevando la temperatura día a día y, para ponerle más sal a lo que se está guisando, el propio gobernador Francisco Domínguez Servién dio una declaración peculiar el pasado viernes cuando le preguntaron sobre lo dicho por el rector, GHR, quien pidió un mayor presupuesto para la institución. Ante esta petición el mandatario solo respondió: 'Él, creo, realmente está hecho bolas, pero para que se desmarañe, le he pedido al Secretario de Educación y al de Finanzas que se sienten con la gente de la universidad y se aclare'. EL POLÍTICO. A esto habría que sumarle que declaró, una vez más, que él ha sido el político que más ha apoyado a la universidad y sentenció que su palabra la honra siempre. La interpretación de esas declaraciones las tendrá cada ciudadano que vea desde su posición esto, que huele a un enfrentamiento más en puerta. ¿COINCIDENCIAS? Para cerrar el comentario basta recordar que, en cada nueva confrontación entre los bandos que pretenden quedarse con el dominio del SUPAUAQ, sale a relucir Gobierno del estado, pues los afines a Nuri Villaseñor han señalado una y otra vez que la administración pública es la culpable del conflicto que vive y a eso hay que sumarle que a partir de diciembre se empezaron a publicar en la Sombra de Arteaga todas las observaciones que hizo la ESFE a esta casa de estudios desde hace años. (AM 1 y 7)

## LA PLUMA DE CONÍN

LA BANQUETERA. Un año difícil y complicado en varias vertientes para la UAQ. El rector GHR enfrenta un año donde habrá muchos temas candentes en la UAQ. El principal: el tema de los recursos, las negociaciones para los contratos colectivos, tanto del STEUAQ, además del conflicto con el SUPAUAQ, en donde por un momento hubo dos cabezas pero eso no puede ser y el rector decidió por quien tiene la legalidad en estos momentos y de acuerdo por lo dictado por el Consejo Universitario, máximo órgano deliberativo de la UAQ. (...) Además, hay un hecho inédito en la historia de la UAQ: en su quinto informe GHR ya anunció que se llevará a cabo en Plaza de Armas, abierto a todo público y en donde habrá una interacción de la Universidad con toda la sociedad. Ahí en plaza pública por primera vez se da un informe del rector. Otro de los puntos complicados, la negociación con el STEUAQ de Laura Leyva, quien no ha cambiado su postura y en estos momentos que se avecinan las negociaciones ya dejó ver que es muy posible que la UAQ se vaya a huelga. (CQ 2)

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Vuelve la UAQ a Plaza de Armas. Pancho se hace bolas con Gilberto. Apuesta PRI al fracaso de Marcos. Firme la visita del Presidente Peña. ¿Se iría Roberto Loyola a Morena? Sé lo que hicieron la primavera pasada: Sabino. Trumpito. Hay indignación en los círculos académicos por el trato majadero del gobernador Francisco Domínguez Servián hacia el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, del que, dijo, está hecho bolas y que por eso le va a enviar a dos funcionario para que le desenmarañen -textual- sus bolas. El conflicto con la Máxima Casa de Estudios ya es frontal y tiene que ver no solamente con el incumplimiento del mandatario respecto del incremento presupuestal ofrecido, sino con la intromisión de la Secretaría de Trabajo del Estado en el Sindicato de profesores. Por no hablar de las presiones de la Comisión Estatal de Aguas, que pretende cobrarle a la UAQ más que a una embotelladora. Y todo para desgastar a las autoridades universitarias de cara a la sucesión rectoral. Fuentes bien enteradas aseguran que el Gobierno de las bolas se hace ídem porque no solamente tiene un candidato sino dos: El director de Contaduría, apoyado por el titular del Concyteq, Raúl Iturralde, y la directora de Bachilleres, promovida por el secretario de Educación, Alfredo Botello. Por cierto, es este quien junto con Manuel Alcocer Gamba, secretario de Finanzas del Estado, han sido nombrados por el gobernador viajero para explicarle a las autoridades universitarias los números del presupuesto y desenmarañar las bolas del rector. Ambos, Botello y Alcocer, tienen vínculos históricos con la Universidad Autónoma de Querétaro. A Alfredo, egresado de la Facultad de Derecho, se le ha mencionado como uno de los autores de la quema del Aula Magna de la UAQ, supuestamente en apoyo de la candidatura de Billy Herbert a la Rectoría, allá por 1979. Manuel, tesorero también en el Gobierno de Paco Garrido, tiene raíz. Su padre, el prestigiado médico José Alcocer Pozo (+), fue el segundo rector de la Universidad. El nombramiento, para quitar al fundador Fernando Díaz Ramíre, provocó la primera huelga universitaria y el otorgamiento de la autonomía en 1958, hace casi 60 años. Qué chiquito es Querétaro. Y qué chiquita la relación del Gobierno de Pancho con la UAQ, cuando en menos de 15 meses ya han tenido que ir dos veces los universitarios a exigir el cumplimiento de sus promesas económicas. El problema es grave, porque el mandatario estatal se fue de la boca -qué raro- al burlarse del jefe universitario con eso de desenmarañar sus bolas. Algunos, evidentemente, no fueron educados en la verdad. Ni en el honor. **-CASA DE LA CORREGIDORA-** Por eso. El Consejo Universitario de Querétaro aprobó la semana pasada que el rector Gilberto Herrera Ruiz rinda su Informe en nuestra Plaza de Armas, ante el Palacio de Gobierno el 16 de febrero próximo. Previamente sesionarán en el Centro Universitario. Y luego la concentración y el acto frente a las oficinas del gobernador Francisco Domínguez, que no se sabe bien a bien si asista. Con el antecedente de que el 21 de marzo del 2016 el rector encabezó un mitin ahí mismo, en ausencia del mandatario estatal que tuvo que ir a recibir la primavera en la Peña de Bernal. Igual ahora se nos va más lejos. A Francia, por ejemplo. Y es que París bien vale una misa. **-OÍDO EN EL 1810-** Empeñado. Que de ninguna manera se cancelará la gira presidencial del 5 de febrero a Querétaro. Vendrá Enrique Peña Nieto al acto del Centenario de la Constitución en el Teatro de la República y a inaugurar la exposición del Ejército Mexicano y la Armada de México en el Centro de Congresos, confirmó una fuente militar. Se los firmo. **-¡PREEEPAREN!**- 2018. A propósito del pronunciamiento del PRI, que prevé recuperar la capital de Querétaro gracias a la administración mediocre del alcalde vendedor Marcos Aguilar Vega, la tres veces senadora Silvia Hernández nos comentó ayer: “Un partido gana, en parte, es verdad, por las fallas del otro, pero sobre todo por los aciertos propios. La confianza mató al gato. Bueno, no me acuerdo si al gato, pero mató a alguien”. Ténganlo en cuenta. **-¡AAAPUNTEN!**- Priistas. Manuel Pozo Cabrera, el candidato vencido por Marcos (y sus propios errores) en 2015, reunió el sábado a numerosos amigos para celebrar otro año de vida. Ahí estuvieron el exaspirante a gobernador Roberto Loyola Vera, el diputado federal Braulio Guerra Urbiola, el líder del Movimiento Territorial Pancho Pérez y muchos más. También asistieron miembros de la plana mayor -y la menor- de la Sagarpa, como el oficial Marcelo López y el particular Carlos Hale. Además de muchos periodistas de los proscritos



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

y de los consentidos. Provechito. **-¡FUEGO!**- ¿Usted qué cree? Eso respondió Roberto Loyola Vera, con una sonrisa de oreja a oreja, ante el rumor de que se anda yendo a Morena con sus 300 mil votos. Y nomás para el registro, recordemos que el también exalcalde no se fue del PRI ni cuando su hermano Ignacio ganó la gubernatura por el PAN en 1997. Tiempo y circunstancia. (PA.com)

## MEDIO SIGLO

Por Morales OBREGÓN

Viene semana crucial / \* El imperio contraataca / \* “El Gavilán” afila uñas / Una tarea crucial tendrá esta semana el aparato político policial del estado, especialmente los hermanos Juan Martín y Juan Marcos Granados Torres y el jefe de la Policía Municipal, la principal fuerza armada del estado, Juan Luis Ferrusca. Y es que nuestra entidad, cuna de la Constitución, será durante el fin de semana el centro político del país con motivo del Centenario de la Constitución, pero también por ello mismo un claro objetivo de grupos de manifestantes y/o simples vividores de la protesta, como esos que de por sí vienen cada año una noche antes del 5 de febrero para hacerle manita de puerco a los funcionarios, amenazando con cerrar carreteras o con tomar el Centro Histórico y que tras ser “atendidos” se van tan campantes y felices. Este año por ser el del Centenario, y con la rabia popular causada por el gasolinazo aún muy intensa, habrá más presiones. Es una fecha “caliente” por tradición. Fue el 5 de febrero de 1998 cuando las huestes de Gerónimo Sánchez y Anselmo Robles apedrearon el autobús que transportaba al presidente Ernesto Zedillo y a su gabinete. Sí, les costó caro esa agresión a los dizque “zapatistas”, encarcelados por varios años, pero entre los damnificados de ese día está por supuesto que el Gobierno estatal del entonces gobernador Ignacio Loyola Vera, cuyo sexenio pasó de la peor forma a la historia nacional. Eso no puede volver a pasar, obvio, mucho menos en el festejo del Centenario de la Constitución: con seguridad Querétaro saldrá avante y mantendrá el bien ganado prestigio de ser territorio de paz y orden, pero tendrán mucho trabajo los responsables. La ciudadanía, por nuestra parte, tendremos oportunidades y obligaciones cívicas únicas de participar en el Centenario y a la vez ser vigilantes de que no cunda la desinformación, el caos; mucho menos la violencia. Por eso, no obstante que la coordinación de los festejos del Centenario toca en gran parte al ámbito federal, será un reto estatal importante en términos de concertación e inteligencia política y también un verdadero “foco rojo” en seguridad pública. Que impere el orden. **¿Y LA BANDERA?** Por cierto que ni estando tan cerca tan especial fecha es izada la Bandera Nacional en el asta monumental que marca (o marcaba) la entrada a la ciudad de Querétaro en el bulevar Bernardo Quintana. Justo cuando el país vive un renacer nacionalista en respuesta a las agresiones políticas y económicas del xenófobo Donald Trump y cuando en redes sociales nuestra bandera forma parte de una campaña colectiva de unidad, en Querétaro la tradicional asta monumental cumple meses; sí: ¡MESES! sin ondear el lábaro patrio. ¿Será por insuficiencia presupuestal o de plano por negligencia? Varias veces se ha hecho la observación, pero el abandono (salvo los primeros días después de la denuncia) continúa por largo tiempo. **OJO POR OJO.** Braulio Guerra Urbiola opina que cumplir el sueño de miles (o millones) de mexicanos a los que nos ofende el trato ventajoso e indignante de Estados Unidos en su proceso de otorgamiento de visa, sí es posible de cumplir. Según el diputado federal, Doctor en Derecho por la UAQ, el Estado mexicano tiene instrumentos jurídicos y diplomáticos, como el principio de reciprocidad, para responder a las agresivas políticas anti inmigratorias de Donald Trump mediante la imposición (y cobro) de visa a los ciudadanos estadounidenses. Eso de impulsar algo que desde hace décadas nuestro Gobierno no se ha atrevido a aplicar, pese a que Estados Unidos somete a los mexicanos no sólo a un pago de más de 120 dólares sino a un proceso muchas veces degradante, es un proyecto que encontrará mucho apoyo popular porque es un reclamo añejo de muchísima gente cansada del trato desigual y no una mera ocurrencia surgida al calor de la rabia que nos genera Trump. Nunca ha habido reciprocidad en cuanto al mecanismo de visa que los Estados Unidos nos impone a los mexicanos para ingresar a su país, y México los deja transitar de manera libre simplemente con su pasaporte, sin ningún procedimiento previo. El diputado

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

federal queretano planteará hoy en la Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del PRI que si insiste Donald Trump con el tema del muro para desproveer y deportar a los migrantes mexicanos, México aplique proceso de visa a los estadounidenses y que se use el dinero en programas de protección de nuestros migrantes. **EL IMPERIO INFORMA...** Muy preocupados andan en la Presidencia Municipal de San Juan del Río, donde los funcionarios pasan más tiempo reunidos para ver como “revirar” o “desmentir” todo aquel comentario, crítica o situación que no sea a favor del alcalde, Guillermo Vega Guerrero, que atendiendo las cosas que verdaderamente le importan a los sanjuanenses. Es el caso de lo sucedido el viernes pasado, porque tras una buena gritoneada del jefe (cada vez más voluble e impredecible) se pasaron más tiempo hablando del video que dio a conocer en sus redes sociales EL SOL DE SAN JUAN DEL RÍO sobre la quema de pirotecnia (que les guste o no careció del control correspondiente por no convocar a los bomberos) que analizando los crecientes índices de violencia: tan sólo durante la semana que terminó hubo dos personas asesinadas a balazos y una más desaparecida en esta ciudad pero encontrado sin vida en el estado de Hidalgo. Parece que Fernando Ferrusca, secretario de Gobierno de San Juan del Río, sólo quiere escuchar halagos e inundar las redes sociales de sus fotos “dialogando” con la gente, mientras maquina en qué otro escándalo puede involucrar a su alcalde, quien también ha dado muestra de su poca paciencia y capacidad de acuerdos. Con ese asesor no es raro saber por qué la administración municipal está como está. **GOBIERNO EN CAMPAÑA.** Y es que además el área de Comunicación social está más dedicada a lanzar ataques políticos que a informar de las actividades de su alcalde. Como es el caso de la información que difundió acusando de fraude a un grupo de personas que vinculó a dos priistas y al equipo de campaña del ex candidato del PRI, Gerardo Sánchez. Como si estuvieran aún en campaña y no en cargos de gobierno, dedican horas de trabajo a ataques partidistas y lo que consiguen es evidenciar grandísima incapacidad: su labor es resolver problemas, no crearlos. Para colmo, la obsesión del alcalde y de su asesor Ferrusca por las redes sociales los exhiben de cabo a rabo: no logran consolidar cercanía con los sanjuanenses y se les acaba el tiempo en su proyecto de llegar al Senado de la República. De hecho es tanta su preocupación por la baja popularidad de Guillermo Vega que han recurrido a gastar, ¡ellos que afirman no hacerlo!, en medios de comunicación “patito”, “alternativos” o de plano prohibidos para los funcionarios panistas. Medios y “faisbuqueros” que sí les aceptan la orden de NO publicar los hechos de violencia y en los que hasta la foto de sus reinas de belleza pueden quitar o poner. Esas son las cosas importantes que no dejan dormir a quienes “gobiernan” San Juan del Río y que le apuestan a los ataques personales. Y además quieren ser senadores. **FICHITA.** Quien busca reaparecer en la escena política en el municipio de El Marques a base de mentiras y fraudes es el polémico Gabriel Olvera, alias “El Gavilán”. Y es que con tal de acceder a un cargo público en las próximas elecciones está engañando a la gente adjudicándose obras realizadas por el Gobierno del Estado o por el Municipio. Este personaje ha enfrentado procesos penales y es muy conocida su reputación como todo un vividor de la política, aprovechándose de la necesidad de la gente para su beneficio propio. Hoy en día la gente ya no cree en estos pseudo líderes sociales que solo sobreviven de timar a la población, pero tienen tantas mañas y complicidades que logran hacerse de cargos. Así ha sido siempre la historia de El Gavilán. Y no cambia. **PROBLEMAS EN EL PARAÍSO.** No se lo digan a nadie, porque tendría que ser todo lo contrario, pero Laura Cors de la Fuente sigue con muy baja popularidad entre sus compañeros del Centro Cívico. Nos dicen que esta semana luego de que un hombre matara a una ardilla dentro de la Alameda Hidalgo, el secretario de Servicios Públicos, Alejandro González Valle, de plano ya no se aguantó y recordó que los asuntos de la Alameda competen única y exclusivamente a la “flamante” directora. **POR FIN, MIRADOR NUEVO.** En el arranque de la obra de sustitución de la balastrada en el Mirador de avenida Ejército Republicano, el cronista municipal Andrés Garrido del Toral reconoció que hoy en el marco de la conmemoración del Centenario de la Constitución, el alcalde Marcos Aguilar esté inaugurando obras sociales y no “de relumbrón”. El cronista municipal aprovechó el evento para recordar aquel Querétaro donde este Mirador que hoy será sustituido era donde el queretano de clase media baja acudía a procrear escuincles, para después cambiarse al mirador del antiguo aeropuerto, y más tarde, al Cimatarío y Cerro

LUNES 30 DE ENERO DE 2017

de las Campanas. ¿Se acuerdan? **AUTORA INTELLECTUAL.** Se encontró un aliado sindical la dirigente del STEUAQ, Laura Leyva Saavedra: le da malos consejos al impugnado secretario general del SUPAUAQ, Saúl García Guerrero, y hasta lo *couchea* en las audiencias de conciliación con la Universidad. De hecho en la segunda comparecencia, Leyva estuvo grabando en video y hasta se dio tiempo de “soplarle” a Saúl lo que tenía que decir. Tiene colmillo y en una de esas hasta asesora sindical de los académicos se vuelve. **DINERO PARA LA UAQ.** Otra vez el tema del presupuesto es punto de discordia entre le rector de la UAQ, Gilberto Herrera y el gobernador del estado, Francisco Domínguez. Mientras uno dice que sólo le dieron 4.4 por ciento de incremento real en el subsidio para este año, el mandatario afirma que el también académico “se hizo bolas” y no entendió los números. Al parecer será necesario otro Consejo extraordinario para aclararlo y evitar una quiebra. En este tema dos puntos claros se solicitaron en el Consejo Universitario de este mes: que el Gobierno del Estado entregue el recurso 2016 faltante que está etiquetado para obra y suma 34.5 millones de pesos y que a su vez se otorgue el aumento comprometido para 2017 que fue al menos, del 15.5 por ciento, voces que fueron retomadas por cada uno de los directores de las unidades académicas. (DQ 1 y 4)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**